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Geschäftsstelle 

Kreisausländerbeirat 

 

 

Ergebnisniederschrift 

 

über die Sitzung des Kreisausländerbeirats (ABR/X-008/2017) 

des Landkreises Darmstadt-Dieburg 

 

am 24.10.2017, 19:00 Uhr bis 20:20 Uhr, 

Sitzungszimmer Modau, Raum 4014,  

Kreishaus Darmstadt, Jägertorstraße 207, 64289 Darmstadt 

 

- - - 

 

Tagesordnung 
 

TOP Betreff 

Öffentlicher Teil 

 1. Eröffnung und Begrüßung; Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 2. Genehmigung der Ergebnisniederschrift vom 29.08.2017 

 3. Bericht des Vorstandes 

 4. Bericht und Vorbereitung der Ausschusssitzungen 

 5. Bericht aus dem Interkulturellen Büro 

 6. Vorstellung der neuen WIR-Koordinatorin Anina Bandur 

 7. Bericht aus den Ausländerbeiräten der Städte/Gemeinden 

 8. Bericht aus der agah 

 9. Verschiedenes 
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Anwesende 

 Mitglieder 

 Herr Donato Girardi Weiterstadt 

 Herr Giulio Mollo Seeheim-Jugenheim 

 Frau Linda Patricia Ross Reinheim 

 stv. Mitglieder 

 Herr Nusret Kaplani Münster 

 beratende Mitglieder 

 Herr Fraktionsvorsitzender Prof. Dr. Friedrich 

Battenberg 

B-90 Die Grünen 

 Frau Gül Karatas SPD 

 Frau Kerstin Rau FDP 

 Herr Simon Wedemeyer Die Linke 

 Frau Brigitte Zachertz CDU 

 Verwaltung 

 Frau Despina Aslanidou Geschäftsstelle 

 Frau Charlotte Kroll IKB 

 

 

Abwesende 

 Mitglieder 

 Frau Busra Girgin Groß-Umstadt 

 Herr Sahin Gürbüzer Pfungstadt 

 Herr Harald Kuiken Mühltal entschuldigt 

 Herr Tahir-Khalid Raja-Ahmad Münster 
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Protokoll 
des öffentlichen Teils 

 

Beschluss zu TOP  1. 

Vorlage-Nr.:  

Aktenzeichen:  

Betreff: Eröffnung und Begrüßung; Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Beschluss:  

 

Vorsitzender Girardi begrüßt die Anwesenden und stellt fest: 

1. Die Einladung zur 8. Sitzung des Kreisausländerbeirates ist form- und fristgerecht ergangen. 

2. Der Kreisausländerbeirat ist mit vier anwesenden Mitgliedern beschlussfähig. 
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Beschluss zu TOP  2. 

Vorlage-Nr.:  

Aktenzeichen:  

Betreff: Genehmigung der Ergebnisniederschrift vom 29.08.2017 

Beschluss:  

 

Vorsitzender Girardi stellt fest, dass gegen die Ergebnisniederschrift der 7. Sitzung des 

Kreisausländerbeirates keine Einwände erhoben wurden. 

 

Herr Mollo regt an, die Fraktionen bzw. die jeweiligen Beiräte, aus denen die Mitglieder kommen, 

in der Anwesenheitsliste zu vermerken. 
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Beschluss zu TOP  3. 

Vorlage-Nr.:  

Aktenzeichen:  

Betreff: Bericht des Vorstandes 

Beschluss:  

 

Vorsitzender Girardi berichtet, dass die Vorstandssitzung am 04.10.17 stattfand.  

 

In Zukunft möchte der Vorstand Geburtstagskarten an die Mitglieder verschicken.  

 

Der Jahresterminplan für 2018 wurde mit der Einladung verschickt und soll bei der nächsten 

Sitzung beschlossen werden, wenn alle Termine auch der örtlichen Ausländerbeiräte vorliegen.  

 

Bei der nächsten Sitzung des Kreisausländerbeirates soll ein gemütlicher Jahresabschluss in einem 

Restaurant auf eigene Kosten stattfinden. 

 

Die Tagesordnung zur heutigen Sitzung wurde erstellt. 
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Beschluss zu TOP  4. 

Vorlage-Nr.:  

Aktenzeichen:  

Betreff: Bericht und Vorbereitung der Ausschusssitzungen 

Beschluss:  

 

Vorsitzender Girardi berichtet, dass der Bildungsbeirat am 05.10.17 getagt hat und die 

Bildungskonferenz vorbereitet hat, die am 21.11.17 um 17:30 in Dieburg in der Römerhalle 

stattfindet.  

 

Nach verschiedenen Vorträgen sind im Rahmen eines World Cafés Thementische zu den Themen 

Digitalisierung und Medienkompetenz geplant.  

 

Im Beirat wurde angeregt, auch Senioren als Studierende an der TU Darmstadt aufzunehmen. Dies 

ist an anderen Universitäten bereits der Fall. Ferner soll überlegt werden, wer noch fehlt und in den 

Bildungsbeirat aufgenommen werden sollte. 

 

Im gestrigen Haupt und Finanzausschuss wurde unter anderem über das 

„Schulschwimmentwicklungskonzept für den Landkreis Da.-Di.“ diskutiert. Der Antrag der CDU 

Fraktion wurde abgelehnt und Die Linke hat ihren Antrag zurückgezogen. Der Antrag 0603-

2017/DaDi der Koalition SPD, Bündnis 90/Die Grünen und FDP wurde geändert beschlossen. 

 

Herr Girardi berichtet, dass der Senio Verband nicht öffentlich getagt hat. 
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Beschluss zu TOP  5. 

Vorlage-Nr.:  

Aktenzeichen:  

Betreff: Bericht aus dem Interkulturellen Büro 

Beschluss:  

 

Die Leiterin von Interkulturellen Büro Frau Kroll berichtet, dass die Mittel für die Sprachmittler 

beim DRK aufgestockt wurden. Seit 2011 besteht mit dem DRK und der Stadt Darmstadt diese 

Kooperation. Institutionen aus dem Sozial- Bildungs- und Gesundheitsbereich können auf Antrag 

die Unterstützung der Sprach- und Integrationsmittler in Anspruch nehmen. Der Flyer soll nun neu 

aufgelegt werden. 

 

Der Newsletter vom Interkulturellen Büro beinhaltet eine Rubrik „Ausländerbeiräte“ es wird 

gebeten Informationen und Termine unter dieser Rubrik an die Geschäftsstelle zu melden, damit 

diese in den Newsletter aufgenommen werden können. 

 

Am 22.11.2017 findet ab 17:00 Uhr unter dem Titel „Aus aller Welt“ die zentrale 

Informationsveranstaltung zur Publikation „Menschen aus Einwandererfamilien“ (Band 5 in der 

Reihe Darmstadt-Dieburg Statistik konkret) statt. Die Mitglieder des Kreisausländerbeirates 

erhalten persönliche Einladungen. 
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Beschluss zu TOP  6. 

Vorlage-Nr.:  

Aktenzeichen:  

Betreff: Vorstellung der neuen WIR-Koordinatorin Anina Bandur 

Beschluss:  

 

Frau Anina Bandur die neue WIR Koordinatorin des Hessischen Landesprogramms stellt sich und 

die Themenschwerpunkt ihrer Tätigkeit vor: 

- Interkulturelle Öffnung des Gesundheitssystems 

- Interreligiöser Dialog 

 

Am 22.11.2017 findet um 18:00 Uhr im Rahmen der Kampagne „Löwen im Herzen“ das 

Bürgerforum „Was Südhessen verbindet“ in der Centralstation Darmstadt statt. Unter anderem mit 

Staatssekretär Kai Klose. 

 

Die Mitglieder des Kreisausländerbeirates sind herzlich eingeladen an der Veranstaltung 

teilzunehmen. 
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Beschluss zu TOP  7. 

Vorlage-Nr.:  

Aktenzeichen:  

Betreff: Bericht aus den Ausländerbeiräten der Städte/Gemeinden 

Beschluss:  

 

Seeheim-Jugenheim: Herr Mollo berichtet, dass bei der letzten Ausländerbeiratssitzung die Route 

des Linienbusses nach Seeheim-Jugenheim besprochen wurde.  

 

Der muttersprachliche Arabisch- Unterricht wird von der Ehefrau eines Mitglieds des 

Ausländerbeirates organisiert. Der Ausländerbeirat hat Bücher für den Unterricht angeschafft. In 

Seeheim-Jugenheim finden nächstes Jahr Bürgermeisterwahlen statt.  

 

Aus Zeitmangel wird der Austausch mit den Elternbeirat der Kitas und Schulen in diesem Jahr nicht 

stattfinden.  

 

Nächstes Jahr soll wieder der traditionelle Länderabend stattfinden.  

 

Die Beschäftigung von Flüchtlingen erweist sich als problematisch. Herr Mollo als Vorsitzender 

des Gewerbevereins hat angeregt nächstes Jahr eine Aktion  mit dem Gewerbeverein und dem 

Bürgermeister zu starten. Es ist geplant, gemeinsam Firmen vor Ort zu besuchen, um für Minijobs 

und Praktikumsplätze für Flüchtlinge zu werben. 

 

Weiterstadt: Am 02.09.2017 hat der Ausländerbeirat beim Begegnungsfest Wein und 

selbstgemachte Cantucini angeboten. Es wurden verschiedene Aktionen angeboten. Kinder konnten 

Ihre Wünsche für den Stadtteil Riedbahn auf Plexiglasscheiben aufschreiben. Die Einnahmen 

werden jedes Jahr gespendet. Letztes Jahr wurde der Erlös an den Warenkorb in Weiterstadt 

gespendet.  

 

Die Ahmadyya Moschee in Weiterstadt wurde vom Ausländerbeirat besucht, dabei wurde berichtet, 

dass jedes Mitglied 16% seines Einkommens an die Moschee zahlen muss.  

 

Das Partnerschaftskommitte plant am 10.11.2017 eine Bürgerfahrt in der Partnerregion in Italien 

um das zehnjährige Jubiläum der Partnerschaft mit Weiterstadt zu begehen. Der deutsche und 

französische Konsul sollen auch anwesend sein. Außerdem nehmen zwölf Jugendliche an der 

Begegnung teil. 

 

Am 02.12.2017 ist der Ausländerbeirat mit Migranten zum jährlichen Treffen mit dem 

Seniorenbeirat eingeladen. Bei Kaffee und Kuchen werden Erfahrungen ausgetauscht. 

 

Am 09. und 10. November 2017 findet der Weihnachtsmarkt mit Beteiligung der Französischen 

Partnerstadt statt. 

 

Am 27.11.2017 findet um 19:00 Uhr ein großes italienisches Konzert mit Fernsehübertragung nach 

Italien im Bürgerhaus in Gräfenhausen statt. Der Ausländerbeirat ist Mitveranstalter und hat die 

Organisation vor Ort übernommen. Im Vorverkauf kosten die Karten 15,- Euro und an der 

Abendkasse 20,- Euro. 
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Beschluss zu TOP  8. 

Vorlage-Nr.:  

Aktenzeichen:  

Betreff: Bericht aus der agah 

Beschluss:  

 

Vorsitzender Girardi berichtet, dass er die Plenarsitzung der agah am 16.09.2017 in Obertshausen 

besucht hat. Das Hauptthema war die „Bildungspolitik 2017 –Vision für die Zukunft“ 

Bestandsaufnahme-Erwartungen-Handlungsbedarfe.  

 

Die Vorsitzende vom GEW Hessen Frau Koch und der Vorsitzender vom Landeselternbeirat 

Hessen haben zum Thema referiert und anschließend wurde mit dem Plenum diskutiert. Unter 

anderem wurde diskutiert, dass der Lehrermangel eine große Gefahr für die Zukunft birgt. Viele 

Schulen in Hessen sind marode und sanierungsbedürftig. Die Bildungsgerechtigkeit der 

Migrantenkinder wurde thematisiert und dass bei Migranten die Kinderarmut zunimmt. Die Schulen 

müssen auch gewaltfreier werden. Schulen haben großen Anteil an der Persönlichkeitsbildung ihrer 

Schülerinnen und Schüller und sollten in jeder Hinsicht gut ausgestattet sein. Es wurde auch 

angeregt, den Schulbeginn auf 9:00 Uhr umzustellen. 

 

Weiteres Thema war die „Bundestagswahl 2017“ 

und dass es Zeit sei das „Kommunale Wahlrecht für alle“ einzuführen. Ferner wurde eine 

Resolution zum Kommunalen Wahlrecht diskutiert und verabschiedet. 
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Beschluss zu TOP  9. 

Vorlage-Nr.:  

Aktenzeichen:  

Betreff: Verschiedenes 

Beschluss:  

 

Frau Aslanidou verteilt die Publikationen (Gesundheitswegweiser; welche Ärztin, welcher Arzt 

spricht meine Sprache u.a. des Interkulturellen Büros) und weist darauf hin, das die Broschüren 

beim Interkulturellen Büro und in der Geschäftsstelle bestellt werden können. 

 

Vorsitzender Girardi schließt die Sitzung um 20:20 Uhr. 

 

- - - 

Ende der Niederschrift 

- - - 

 

Darmstadt, den 24. November 2017 

 

 

 

 

Donato Girardi Despina Aslanidou 
Vorsitzender Schriftführerin 


	FLD_SINAME
	FLD_SIDAT
	Text
	Tagesordnung
	Anwesenheit
	Name
	SMC_BM_SNFUNK
	Entschuldigt
	BM_Text2
	Nummer
	Vorlage
	VorlageAkz
	Betreff
	BeschlussK
	Wortprotokoll
	Beschluß
	FAuswirkung
	Abstimmungsergebnis
	Zu

